Hintergrundinfos Ländervergleich KOLUMBIEN – ÖSTERREICH



	Republik Kolumbien	Republik Österreich
Fläche	1.138.910 km²	83.871 km²
Hauptstadt	Bogota	Wien
Staatsoberhaupt	Iván Duque Márquez	Alexander Van der Bellen
Währung (2019)	Peso Colombiano (1000 COP = 0,26 Euro)	Euro
EinwohnerInnen (2019)	ca. 50,4 Mio.	ca. 8,8 Mio.
Landessprachen	Spanisch, Englisch auf San Andres und Providencia (Inseln) und eine Vielzahl an Minderheitensprachen (von der indigenen Bevölkerung gesprochen)	Deutsch, anerkannte Minderheitensprachen: Burgenlandkroatisch, Romani, Slowakisch, Slowenisch, Tschechisch, Ungarisch, österreichische Gebärdensprache
Religion	Staatlich garantierte Religionsfreiheit ca. 90 % römkatholisch ca. 10% protestantisch, muslimisch, jüdisch oder Rastafari Glauben Zulauf evangelikaler Gruppen	ca. 64 % Katholiken ca. 5 % Protestanten ca. 5 % Orthodox ca. 8 % Muslime ca. 2 % Andere ca. 17 % Konfessionslose
Bruttoinlandsprodukt pro Kopf (2019)	EUR 5.430	EUR 44.780
Höchster Berg	Pico Cristobal Colón + Pico Simón Bolívar (je 5775 m)	Großglockner (3798 m)
Index der menschlichen Entwicklung/Rangliste (2018)	0,747	0,908
Alphabetisierungsquote (2018)	94,6 %	99 %
Lebenserwartung bei der Geburt (2016)	74,4 Jahre	82 Jahre
Zugang zu sauberem Wasser (2016)	70 %	100 %
Kindersterblichkeit bei Kindern unter 5 Jahren (2016, je 1.000 Geburten)	15,3 %	3,5 %
Korruptionsindex (2018)	Rang 99 (von 180)	Rang 14 (von 180)
Teilnahme an Fußball-WM (Wann?)	1962, 1990, 1994, 1998, 2014, 2018	1934,1954, 1958, 1978, 1982, 1990, 1998
Friedensnobelpreisträger- Innen	Juan Manuel Santos (2016)	Bertha von Suttner (1905) Alfred Fried (1911)

GLOSSAR

Human Development Index

Der Human Development Index (HDI) der Vereinten Nationen ist ein Index der menschlichen Entwicklung in den Ländern der Welt - anders formuliert: eine Messzahl für die Entwicklung eines Landes und setzt sich aus 3 Faktoren zusammen: 1.) der Lebenserwartung, 2.) der Bildung und 3.) der Kaufkraft.

Quelle: Bundeszentrale für politische Bildung (2008). Human Development Index. Verfügbar unter: https://www.bpb.de/internationales/weltweit/megastaedte/64733/hdi

Bruttoinlandsprodukt pro Kopf

Das Bruttoinlandsprodukt (BIP) gibt den Wert aller erstellten Güter und Dienstleistungen einer Volkswirtschaft innerhalb eines Jahres an. Es kommt dabei nur auf den Standort der Wertschöpfung an (anders als beim Bruttosozialprodukt), dividiert durch die Anzahl der EinwohnerInnen, also ein Durchschnittswert. Das BIP ist ein Indikator für die wirtschaftliche Leistungsfähigkeit einer Volkswirtschaft im internationalen Vergleich.

Quelle: http://www.wirtschaftslexikon.co/d/bruttoinlandsprodukt/bruttoinlandsprodukt.htm

Weitere Impulse und Material zur Themenvertiefung:

Ö1 macht Schule: Vera Grabe Loewenherz, die Vortragende des Webinars "Brüchiger Friede", schildert in der Sendereihe "Menschenbilder" von 29.03.2020 (49:05) u.a. was es für die Sicherung des Friedens braucht:

https://oe1.orf.at/artikel/670846/Friede-ist-mehr-als-das-Schweigen-der-Waffen-Vera-Grabe-Loewenherz

Videos/Dokumentationen über Kolumbien

- Dokfilm von ARTE Kolumbien: "Den Frieden finden" (24:30) https://www.youtube.com/watch?v= 5vwCo9AAFA
- Ausführliche Reisedokumentation über Kolumbien: "Karibik, Savannen und schneebedeckte Berge" (1:30:39) https://www.youtube.com/watch?v=tQ1LlppPHTs
- Adveniat-Erklärvideo: "Bewaffneter Konflikt und Friedensprozess in Kolumbien" (3:33) https://www.youtube.com/watch?v=iT6qBLKc6pA

Materialübersicht für den Unterricht zum Thema Konflikte von BAOBAB: https://bne-sachsen.de/app/uploads/2020/04/glu konflikte end.pdf

Allgemeine Landesinfo

- https://www.liportal.de/kolumbien/
- https://www.lexas.de/suedamerika/kolumbien/index.aspx

Quellen zum Ländervergleich: WKO Länderprofil, www.entwicklung.at, www.missio-hilft.de, www.transparency.org, World Bank, https://de.statista.com, www.indexmundi.com, Wikipedia